

# Colombia: premio franco-alemán de DDHH para mujeres contra la violencia

El premio de derechos humanos atribuido por las embajadas de Francia y Alemania en Colombia fue concedido a una alianza de mujeres del sur del país, "Tejedoras de vida", que lucha contra la violencia del conflicto y los abusos intrafamiliares, anunciaron este lunes ambas legaciones.

"Tejedoras de vida" reúne a una treintena de asociaciones del Putumayo, departamento cercano a la frontera con Ecuador del sur del país, en el que actúan guerrillas izquierdistas, bandas en parte compuestas de ex paramilitares y narcotraficantes, una de las regiones más violentas de Colombia.

"La guerra, la violencia y el conflicto armado impulsaron a las mujeres del Putumayo a unirse en un movimiento femenino para luchar contra todas las formas de violencia: guerra, pobreza y violencia intra-familiar", indicaron las embajadas de Alemania y Francia en comunicado difundido tras la entrega del Premio de paz y derechos humanos Antonio Nariño, que otorgan estas representaciones diplomáticas desde el 2010.

Así se buscó "dar mayor visibilidad al drama que viven las mujeres en Colombia, donde aun falta información sobre las violencias que se ejercen contra ellas a diario", explicó una fuente de la embajada francesa a la AFP.

Según informes de Naciones Unidas y ONGs, las mujeres son las principales víctimas del conflicto armado en Colombia.

Un informe publicado en 2010 por la ONG Intermon Oxfam, estima que al menos 489.687 mujeres fueron víctimas entre 2001 y 2009 de violencia sexual.

La Alianza conformada por "Tejedoras de vida" se empezó a formar en 2003, para protestar contra el asesinato de una lideresa indígena del Putumayo.

Desde entonces, las mujeres que componen la alianza han marchado y manifestado para defender los derechos humanos en el Putumayo, un departamento donde más del 30% de la población ha sido desplazada por la violencia en la primera década del siglo XXI, según esta asociación.

Uno de los casos emblemáticos defendidos por "Tejedoras de vida" ha sido, el de las cuatro hijas de Blanca Galarraga, asesinadas en 2001 por paramilitares que las acusaban de ser cómplices de la guerrilla y descubiertas en 2010 en una fosa común. La más joven tenía 12 años.